

EXPRESSION LIBRE

LIBERTE D'EXPRESSION

Nous nous attachons à ce que l'enfant puisse s'exprimer non seulement par le langage parlé ou écrit, par le dessin, mais encore par le langage mathématique, la création manuelle, le chant, la musique, le mime, le jeu dramatique. L'expression libre est l'un des axes principaux de notre pédagogie.

Son milieu de vie, physique et humain, nourrit l'enfant d'expériences multiples et diverses qui participent à la construction de sa personnalité. Nous voulons le travail scolaire en continuité, en prise directe avec la vie de l'enfant. Et cela est un autre axe important de notre pédagogie.

Peu à peu l'esprit devient libre, lucide, conscient de ce qu'il doit à son milieu mais conscient aussi de l'égoïsme, de l'exploitation, des mensonges, des injustices qui l'entourent, le menacent et l'assaillent dans son coeur et dans son corps.

Mais l'enfant, l'adolescent, l'homme, pourra-t-il clamer son indignation à ses frères qui ne voient ou ne veulent voir?

!!!!

La vie culturelle de notre département (Haut-Rhin) a été marquée dans les premiers jours du mois d'août par un incident d'une extrême gravité. Certains journaux à audience régionale ou nationale en ont rendu-compte quoique très brièvement. Voici l'information parue dans le journal "LE MONDE" dans son édition du 8 août 1969:

" LE JEU DE ROBIN ET MARION d'Adam de la Halle, présenté par le stage d'Art Dramatique à Wintzenheim -stage patronné par le Secrétariat d'Etat à la Jeunesse et aux Sports- a été interdit après sa première représentation par M.Sibler, maire de cette commune, conseiller général du Haut-Rhin (U.D.R.) en raison de

son caractère "politique": les participants au stage avaient en effet trouvé dans ce divertissement écrit au XIII^e siècle par Adam de la Halle, des résonnances contemporaines, et s'étaient exercés à les mettre en valeur en le modernisant. Leur réalisation comportait même une allusion à la censure."

Cette scandaleuse interdiction a-t-elle provoqué l'indignation de nos concitoyens?

Les Français étaient en vacances: immobilisés dans les "bouchons" interminables sur les routes nationales, prisonniers des slogans publicitaires, courant après le troupeau pris de panique à l'idée de ne point en faire partie, anesthésiés par le dernier opium à la mode, "la conquête de la lune"....

Qui rappellera tous ces "consommateurs" à la dignité?

!!!!

Nous savons que notre pédagogie éduque à la liberté.

Et si la société refuse cette liberté ?

Aurons-nous la lucidité et la force de ne pas nous plier à ses exigences?

Nos élèves, devenus adultes, trouveront-ils en eux le courage et la générosité nécessaires pour reconquérir les libertés si facilement abandonnés par leurs aînés?

Le temps des questions n'est plus. Les choix sont devenus inéluctables et urgents. Il faut être et agir en conséquence.

Lucien BUESSLER
13, rue du Stade
68 THANN